

Antenne 5G : son troupeau décimé sans explication, un éleveur obtient une interdiction temporaire

Lecture 1 min

[Accueil Sud Ouest Éco Agriculture](#)



Par SudOuest.fr avec AFP

Publié le 20/05/2022 à 15h47

Mis à jour le 23/05/2022 à 16h50

Le tribunal administratif de Clermont-Ferrand a ordonné lundi la suspension pour deux mois d'une antenne relais soupçonnée par un éleveur de Haute-Loire de nuire à la santé de son troupeau

Un éleveur de Mazeyrat d'Allier (Haute-Loire) a obtenu la suspension pour trois mois d'une antenne de téléphonie mobile qu'il juge responsable de la dégradation de son troupeau. « Il y a lieu d'ordonner cet arrêt provisoire du fonctionnement de cette antenne pour une durée de deux mois, compte tenu de ses incidences générales, avec suivi, par l'expert judiciaire, du comportement du cheptel, et des vaches laitières en particulier, sur cette période », précise le tribunal dans son ordonnance.

Le tribunal donne trois mois à l'État et aux opérateurs, dont Orange, pour procéder à l'interruption et organiser la sécurité et les appels de secours dans la zone concernée.

« C'est un grand soulagement et une victoire », a réagi l'éleveur, Frédéric Salgues, espérant que son cheptel puisse se rétablir « au plus vite ».

Depuis l'installation de cette antenne, en juillet 2021, l'éleveur, Frédéric Salgues, dit avoir perdu une quarantaine de vaches sur un troupeau qui en compte 200, constatant en parallèle une baisse importante de sa production de lait. « C'est catastrophique pour nous, ça fait 15 ans qu'on est installé, on est abasourdi, on a fait toutes les analyses et on n'a rien trouvé », avait-il témoigné à l'audience.

« Inquiétude »

« La mortalité du bétail a été multipliée par quatre sur les six derniers mois et la dégradation du cheptel a été constatée au jour près au moment de la mise en place de l'antenne », avait déclaré son avocat Me Romain Gourdou.

L'expert judiciaire mandaté par le tribunal du Puy-en-Velay s'est prononcé en faveur de l'interruption temporaire, pour lui permettre de poursuivre son expertise. « Ce cheptel fait partie des 10 % à 20 % meilleurs du département » et « je n'ai pas d'éléments médicaux pour expliquer la chute brutale de la production de lait, de 15 % à 20 %, dans les jours qui ont suivi la mise en place de l'antenne », a-t-il expliqué.

Les sujets associés

[Agriculture France Economie Sciences et Technologie Environnement Home Santé Société](#)

Le maire de Mazeyrat d'Allier, Philippe Molh rat, qui avait autoris  l'installation de l'antenne,  tait venu t moigner de l' tat alarmant du troupeau, redoutant « une catastrophe sur le plan humain » et  voquant « l'inqui tude » grandissante des 1 500 habitants du village. Les avocats des trois op rateurs mobiles concern s, Orange, Free et Bouygues Telecom ont mis en avant l'absence d' l ment scientifique  tablissant un lien entre la sant  des animaux et les champs  lectromagn tiques.